

校報 まっかげ

第 9 号
令和 6 年 1 1 月 2 6
日
八幡浜市立松蔭小学校

あかるく・やさしく・たくましく
○ ㊟んかいの笑顔で
○ ㊟ながる仲間と
○ ㊟んがえよう一生懸命
○ ㊟んきに活動しよう

【12月行事予定】

学校防災教育実践モデル地域研究事業 ～防災講演会を終えて～

1月1日、衝撃的なニュースが日本中を駆け巡りました。皆さんも御存じの能登半島地震です。お正月の夕方、家族が集まり、新年を祝いながら団欒している頃ではないでしょうか。久しぶりに帰省し、親族と過ごされていた方も多くいたことでしょう。

4月17日、豊後水道を震源とする地震が起きました。本市は、震度5弱を観測しました。揺れの大きさ、長さなどから、南海トラフ地震の発生が頭をよぎりました。

8月5日、日向灘を震源とする地震が発生し、本市は震度4を観測しました。同時に津波注意報が発令され、17時からのでやてや練習に集まっていた児童・保護者は帰宅し、練習を中止としました。

9月21日から23日にかけての、能登の豪雨災害。復興最中の能登地方を再び災害が襲いました。行方不明の中学生が福井県沖の海で発見されたニュースは大変ショックでした。

その他にも、松山市でのがけ崩れ、大雨での浸水など、身近なところでも自然災害が多く発生した1年であったように思います。

そのような中、11月20日、学校防災教育実践モデル地域研究事業の一環として、防災参観日、講演会が行われました。前半は、5・6年生が総合的な学習の時間に調査をしたり、インタビューをしたりしてまとめたことを、発表しました。後半は、愛媛大学防災情報研究センター、二神透 副センター長の講演がありました。

子供たちの発表や講演を通して、日頃の備えの大切さを改めて感じるとともに、自分自身を振り返ることができました。備えにも約束事を決めたり、避難ルートを考えておいたりするなど、普段から意識しておくこととよいことから、備蓄品を揃えておいたり、家具などを固定したりするなど、目に見える形で備えるものがありますが、まずは、様々な情報を知っておくことだと思いました。例えば、南海トラフ地震についての情報、想定されている津波の高さや到達時間など、自分の住んでいる地域のことを知っておくことです。それによって、様々な場面を想定しての避難ができるのではないのでしょうか。また、どこにいても自分の身を守る方法を知っておくことも必要です。家の中、外出中、登下校中、友達と遊んでいるときなどを想定しておくことも、有事の際、迷わず行動できるのではないのでしょうか。さらに、普段から被害を最小限にとどめるような取組も必要だと思います。家具の固定、食器棚等が開かない工夫など、家の中でできる限りのことをしておくことも自分や家族の命を守ることにつながるのではないのでしょうか。

「知っておくこと」と「知らずにいること」、「やっておくこと」と「やらずに済ませること」では、自分の命を守ることに大きな差が生じるはずで、まずは自分が助かるためにできることを考え、次に助かった後にどう行動するかを考えさせられた子供たちの発表や講演会でした。

家庭で、学校で、地域で、みんなの命を守るためにできることを考え、防災への意識が高まった今回の取組になりました。今後も防災への取組への御協力をお願いいたします。

(文責：宇都宮 孝)

日	曜	給食	校 内 行 事 等
1	日	＼	あいさつ強調・赤十字週間
2	月	○	登校指導 県学力診断調査5年(国・社・理)
3	火	○	県学力診断調査5年(算・英・質) あいうえお話会 委員会活動
4	水	○	代表委員会
5	木	○	
6	金	○	
7	土	＼	小・中合同学習発表会(ゆめみかん)
8	日	＼	家庭学習強調週間
9	月	○	
10	火	○	登校指導 クラブ活動 ノーネットノーゲームday 読み聞かせ(図書委員)
11	水	○	個人懇談
12	木	○	個人懇談
13	金	○	八代ブロック人権啓発行事(5・6年生) PTA本部役員選考委員会
14	土	＼	
15	日	＼	
16	月	○	
17	火	○	
18	水	○	
19	木	○	
20	金	○	登校指導 ノーネットノーゲームday
21	土	＼	
22	日	＼	
23	月	○	
24	火	○	分区会 給食最終日
25	水	×	第2学期終業式
26	木	＼	冬季休業
27	金	＼	
28	土	＼	
29	日	＼	年末休業
30	月	＼	年末休業 ノーネットノーゲームday
31	火	＼	年末休業

<1月の主な行事予定>

- 1/8(水) 第3学期始業式
- 1/16(木) 松蔭っ子を育てる会
- 1/21(火) 八代ブロック子ども育成会

12/12に予定しておりました、PTA本部役員選考委員会は、13日に延期いたします。

※ 学校のこと(行事のこと、校報のことなど)や児童のことなど、何でもかまいません。ご意見をお寄せください。